
平成26年9月　第12回教育委員会　議事録

開催日時 平成26年9月30日（火）

午後1時30分～午後4時27分

開催場所　 天萬庁舎　2階　会議室

出席委員 毎川委員長・佐藤委員・細田委員・森岡委員・永江教育長

説明員 板持教育次長、福田総務・学校教育課長

書記 人権･社会教育課  大塚　幸

欠席委員 なし

【開会　午後1時30分】

【１．互礼・開会】

【２．あいさつ】

委員長 　開会挨拶

【３．会期の決定】

委員長 　会期を午後4時30分までとする。

【４．非公開案件の決定】

委員長 　非公開案件の決定　　

　　８．報告Ⅱ　　９．議事Ⅱ　

【５．報告Ⅰ】　

教育次長 ①月例報告

　会議案P1のとおり

教育次長 ②事務局関係

　○9月定例議会一般質問について

　　　会議案資料P1～8のとおり

　○各種大会の結果について

　　　会議案資料P9～11、

　　　当日配布「第38回西伯郡小学校陸上競技大会決勝記録一覧表」のとおり

　　　西部地区駅伝大会で南部中男子10位、南部中女子5位と健闘。10月21日県大会出場。

  〇平成26年度南部町教育月間事業について

　　　別添チラシのとおり

　　　10月、11月は教育月間。10月11日、プラザ西伯にて第7回教育の集いを実施。

課長 ③総務・学校教育課関係
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　○「夢の教室」の実施について

　　　会議案資料P12～13のとおり

　○ふるさと・ふれあい・学びぃウォークについて

　　　会議案資料P14～15のとおり

　　　10月18日、会見地区で実施。西伯小、法勝寺中は10月8、9日で予定。

教育次長 ④人権・社会教育課関係

　〇はんどん楽校の状況について

　　　当日配布資料P1のとおり

　　　申込者39名。

  〇平成25年度南部町立図書館年報について

　　　別冊資料

　　　年報のP19図書館利用の減について、平成24年度は米子図書館が長期閉館しており、

　　　天萬図書館の利用者が増加した。平成25年度のリニューアルオープンにより、利用者

　　　が移動したことが考えられる。小学生が寄り道禁止の指導で下校時に交流スペースの

　　　利用をしなくなった。

  〇「第7回南部町教育の集い」について

　　　別添チラシのとおり

⑤その他

教育長  〇9月9日西部町村就学指導委員会に出席した。措置・解除についてはすべて決定された。

   具体的には2月に個人名で処理される予定である。

 〇9月定例議会一般質問で、適正な通学距離6ｋｍを基準と示したが、精査、検討し、相談

　　させてもらいたい。

 〇町村教育長会の文書（当日配布）を参考にしてください。

 〇学校事務共同実施でつくる冊子に私案を作成したので確認してほしい。

委員長 　報告に対し、聞いてみたいことがありますか。

委員 　議員の質問で南部中にタブレット端末を配布し活用されているとあるが、いつごろ導入

されたのか。

課長 　9月1日に納品されたが、ソフトの契約ができていないため、まだ稼働していない。

委員 　法勝寺中でもされるのか。

課長 　南部中はⅰPad、法勝寺中はタブレットPCを入れるのか検討中。

委員 　利用する教員も慣れるまでが大変ではないか。

課長 　新しい機械を使うのは労力が多く必要なので、教員も全員配布ではなく希望者10名のみ。

県もタブレット端末を利用するため支援員の配置を必要と考えている。

【7．議事Ⅰ】

教育次長 　議案第29号「南部町文化財保護審議委員の任命」について

　議案P6の説明
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委員長 　議案第29号「南部町文化財保護審議委員の任命」について異議はないか。

委員 　異議なし。

委員長 　議案第29号「南部町文化財保護審議委員の任命」については承認とする。

【８．報告Ⅱ】　非公開

【９．議事Ⅱ】　非公開

【１０．協議Ⅰ】 

1）委員提案（報告）

委員 　南部中運動会。午前中出席した。縦割りの3チーム、一致団結していた。3年生の指導に

徹底して1、2年生がついてくる様子が素晴らしかった。絵が非常に上手かった。

委員 　南部中運動会は応援席が空いていて驚いた。保護者の参加はあれくらいなのか。

西伯小はグラウンドが芝生化されていて良かった。どの学年もよかったが、保護者のおしゃ

べりはよくなかった。大人の姿勢として悪い。

委員 　法勝寺中運動会へ出席した。例年3チームが競うが今年は2チーム。3年が2クラスだった

ためか。女子長距離走で遅れの出た子のチーム全員でゴールしたのはよかった。苦しそう

だったが、ゴール時はニコニコし、仲間の力は大きいものだなと感じた。リレーは1年生に

混じって先生も参加しておられ、元気があった。校長先生が保護者に（ラジオ体操の）声掛け

をされていた。学校・ＰＴＡそして見に来ている全ての人で、おせの背中を魅せれるような

協力が必要なのではないか。

委員長 　でしゃばりではなく大人の「出番」も必要だ。

委員 　西伯小の運動会は秋で良い。春より秋の運動会がいいと思った。

委員長 　会見小はなぜ（運動会が）春なんだろう。小中一緒にできないか。との意見を聞いた。

西伯小は5、6年の組体操を4年生以下の児童が集中して見ていた。その姿勢が素晴らし

かった。行儀の悪い子は一人もいなかった。南部中は小松谷盆踊りで気になったことが

2点。草履をはいておらず、素足はかわいそうだった。大人（指導者）も裸足だった。草履

があったのではないか。浴衣を見ると、この日のために購入したと思われるものがあり、

買える人とそうでない人に差があるように感じた。集団演技でどうかと思った。

委員 　以前は浴衣がない人は申し出て準備してもらった経緯がある。他でも着る予定があり

新調する場合もあるだろうが、なければ買ってやらないといけないと感じていることもある。

委員長 　教育的配慮に欠けるのでは。買いたくても買えない者もいる。

課長 　教育的な配慮をしつつ、伝統文化を伝えていくことも必要。

教育長 　いろいろな問題をはらんでいる。数が揃えばいいという問題でもない。草履の件も確認

する。

　会見小の春の運動会は秋の研究発表のために春に実施したのをそのままにし、例年

どおりとなっている。気候のこともあるが、芝生化になり春へという検討も一時期には

あった。学校が自信を持って行う行事にしてほしい。

　ラジオ体操の話は残念な話。PTAの参加種目として校長会に出して、位置づけてほしい。

学校からPTAに要請。子どもを取り巻くようにPTAがするのが良い。
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　法勝寺中、南部中を見ると、運動会のやり方が大きく違うと感じる。南部中は生徒が主

体的で先生が出ない。法勝寺中は子どもの主体的なものもあるが、先生がうまく関わって

子どものテンションを上げている。体育祭での教員の役割はどうか。何が正しいというわけ

ではないが、南部中を見ると「教員が引っ張る」という姿勢も求められているのでは。

委員 　体育祭当日は言わないが、それまではとても指導していると思う。

委員 　応援合戦が今までと違い声を出す本当の応援だった。今までの踊りよりPTAにも評価

されていた。異動してこられた先生の意見から変わったと聞いている。先生は指導されて

いる。当日は感じられないが、先生もチーム分けされるのできちんと関わっていると思う。

　校長会に今後の町教振の展望や各部会のその後がどうなっているか聞いてみたい。

2）事務局提案

教育次長 ①総合教育会議の在り方について

　　　当日配布資料P2のとおり

　来年からスタート。すべての団体に設置。4月に向けて協議調整。条例は12月議会へ。

当町のみでないため、各町と足並みを揃えて進める。

教育長 　具体的な目標を定める。相談して進めていきたい。

委員長 　意見はありますか。名称は「創造」がいい。

委員 　傍聴はできますか。

教育長 　できるが、協議部分は非公開もある。限られた時間で議題は何かということになる。

あらかじめ協議題を用意し、公開・非公開とすることになるのでは。事前の準備が相当

必要。形骸化する可能性がある。より積極的に意見を言えるようになる。言いやすくなる。

平成27年4月1日施行だが、その前にプレ会議をしたい。事務で詰めれる部分はすること。

委員長 　11月だが、日程的なものは決められないか。11月の定例会にのせれば16時30分から

18時が一つの案か。教育長の案で進めていくということでよいか。

委員 よい。

課長 ②放課後子ども総合プランについて

　　　当日配布資料P3～のとおり

　放課後はスポ少2割、あと8割の子どもの居場所や居場所のない子にどう対応するか。

放課後の時間、教育委員会として子どもの居場所を考える。西伯地域の居場所の設置

をはじめ、子どもを取り巻く環境、一体型にするため、部署を飛び越えた連携が必要。

委員 　すみれ保育園のあとの建物はこの施設に使えないか。活用ができたらいい。

複合施設のあり方にもかかわってきはしないか。

教育長 　ここ数年で行政の責任ですべての子どもの居場所確保が求められている。誰が対応

するかといった場合、子どものことは教育委員会でということになりがち。子どもの行く

場所を面的に整備する。

委員長 　すみれ保育園が空くからそこにまとめるという考えでなく、放課後まとめて面倒みると

いうことからすると、学校を核に青写真を描いて分担するゾーンを短期間で考える必要

がある。学校が終わってすみれまで移動するのはあまり現実的ではない。

教育長 　総合教育会議の話題になるものである。
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委員長 　いち早い情報で委員は準備しておくこと。教育次長を担当として準備する。

③その他

課長 　11月12日（水）午後、会見小の計画訪問を予定しています。

【１１．協議Ⅱ】　　 なし

【１２．今後の主な予定】

議案 P5

【１３．次回教育委員会開催日について】

1）10月（第13回）定例教育委員会の開催について

　　日時：10月22日（水）　午後1時30分～

　　会場：　天萬庁舎　２Ｆ会議室

2）11月（第14回）定例教育委員会の開催について

　　日時：　11月21日（金）　午後1時30分～

　　会場：　法勝寺庁舎　２Ｆ会議室

【１４．互礼・閉会】

　　午後4時27分
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